



Cristina Gómez explica el proceso de restauración de las dos tablas, que pueden verse tras ella.

ALMEIDA

# La Usal recibe restauradas las tablas de Juan de Borgoña

## El vicerrector reclama financiación específica para cuidar el patrimonio

OMAR CASTRO  
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca recibió ayer las dos tablas atribuidas a Juan de Borgoña, realizadas en el siglo XVI, que han pasado siete meses en el Centro de Conservación y Restauración de Bienes Culturales de la Junta de Castilla y León, ubicado en Simancas, para su restauración.

Unos trabajos que, como comentó Cristina Gómez González, han tenido un coste aproximado de 12.000 euros y han con-

sistido en un tratamiento de limpieza físico-mecánica con brochas, aspiración y agua destilada y un tratamiento de reintegración de pequeñas faltas de soporte y policromía mediante acuarelas, en el caso de los marcos que sustentan las tablas. En ésta se ha llevado a cabo un asentado de color con gelatinas animales, escogiéndose este medio por su afinidad con el original. En el desarrollo de este proceso, los expertos del Centro se ayudaron de calor y presión por medio de una espátula térmica regulable.

### Exposición de las pinturas

Una vez devueltas estas obras a la Universidad de Salamanca -aunque los trabajos de estudio continúan, precisó Gómez González- las tablas se expondrán en

un futuro en el edificio de Escuelas Mayores, una vez se culmine su proyecto de musealización, explicó el vicerrector de Economía, Ricardo López, que puntualizó que todavía "no se ha decidido" en qué lugar se van a exhibir.

Aprovechando el acto de entrega López aprovechó para reivindicar una vez más que los planes de financiación universitaria contemplen aportaciones específicas para el cuidado del patrimonio, un elemento "singular y esencial" de la institución salmantina.

Más allá de estas dos tablas atribuidas a Juan de Borgoña, el centro de la Junta trabaja en la actualidad en la restauración de dos atlas que se conservan en la Biblioteca General Histórica de la Universidad de Salamanca, indicó Cristina Gómez. ■